



► Carolina Tohá cerró su campaña en el Museo de Bellas Artes.



► Jeannette Jara hizo varios actos en las estaciones de Metro.

Candidatos oficialistas cierran campañas con fuertes disputas, pero apuestan por alinear proyecto común tras la votación

Las cuatro cartas protagonizaron actividades masivas, en la antesala de una elección que ha generado fuertes roces en la alianza. Para dar un gesto de unidad, las colectividades han ideado visitar al comando ganador la noche del domingo, independiente del resultado.

David Tralma y Cristóbal Fuentes

Este jueves los candidatos del oficialismo cerraron sus campañas de cara a la primaria presidencial de este domingo.

Allí medirán sus fuerzas Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (PPD), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS), quienes durante la jornada bailaron cuecas, recorrieron las distintas estaciones de Metro, exhibieron banderas chilenas, música y shows de humor.

Tras el cierre ahora los candidatos tendrán que guardar silencio electoral hasta después de los resultados de la elección. Por eso, durante la jornada los abanderados gastaron todas sus balas para fidelizar a sus adherentes.

Jara inició su despliegue con un "metrazo" y recorrió tres puntos centrales de la capital. El primero fue la estación de Metro Plaza Puente Alto. Allí agradeció al edil independiente, Matías Toledo, quien optó por darle su apoyo a pesar de los guiños que le hizo también el candidato del FA.

En ese tramo la candidata del PC estuvo acompañada por la diputada Ana María Gazmuri, y rostros populares como el comediante Bombo Fica, un reconocido adherente del Partido Comunista.

En el Metro La Moneda, en medio de banderas, tambores y parlantes, se unieron la diputada Alejandra Placencia y los integrantes del comando de Jara, Pablo Monje, Marcos Barraza y Bárbara Figueroa, generalísima de su cruzada electoral.

Después, Jara se marchó a Pudahuel, donde consiguió el apoyo de un alcalde independiente: Ítalo Bravo. La abanderada presidencial usó como referencia de cierre de campaña los alrededores de la estación de Metro Barrancas, donde se encontraba hasta el cierre de esta edición.

Tohá en Santiago

Tohá, por su parte, eligió el Museo de Bellas Artes, en Santiago centro, para terminar con su campaña. A las 18:00 horas llegaron los integrantes de su comando, encabezado por Pía Mundaca, y representantes de los cinco partidos políticos que la respaldan. Entre ellos, Alberto Undurraga y Alejandra Krauss (de la DC), Juan Carlos Urzúa, el presidente del Partido Liberal, y

Leonardo Cubillos, el líder de los radicales. Una ausente fue Paulina Vodanovic, la presidenta del PS, quien viajó al Maule, la circunscripción que ella representa en el Senado.

Los últimos días de la campaña de la exministra del Interior estuvieron marcados por las críticas que emitió contra el PC y su aseveración de que ella no es partidaria de que gobiernen los comunistas.

"Estoy conforme con el trabajo que hemos hecho. Como siempre, uno tiene cosas que mejorar y cosas que aprender, pero hoy día lo que importa es que (...) tomemos muy en serio lo que viene. Y lo que viene es que ahora el pueblo de Chile hable", dijo



SIGUE ►►



► Jaime Mulet decidió concluir su periplo fuera de Santiago.



► Gonzalo Winter eligió la sede del Frente Amplio, en calle Esmeralda, para concluir.

Tohá al cierre de la actividad.

Winter hizo su cierre de campaña en calle Esmeralda, donde está la sede de su partido. Además de la directiva y las principales autoridades de la colectividad, el hito contó con la participación de la banda Tomo como Rey.

También realizaron un "cucéazo", algo que el candidato ha protagonizado en varias ocasiones durante su campaña.

Mulet fue el único de los abanderados que hizo su cierre de campaña fuera de Santiago. Lo desarrolló el miércoles en Copiapó, Atacama, la región que hoy representa en la Cámara de Diputados. Ahí hizo un llamado a sus contendores a construir un programa común a partir del 30 de junio. "Para nadie hay cheques en blanco", advirtió.

De todas formas, el diputado protagonizó un banderazo en Santiago este jueves, tras el encuentro que tuvo con el cardenal Fernando Chomali, al que también asistieron los demás abanderados.

La disputa por la figura de Allende

La palabra "unidad" se reiteró en distintos momentos de este día jueves, cuando los candidatos del oficialismo cerraron sus campañas.

Sin embargo, pese al intento por llevar a los hechos este concepto, en los comandos del oficialismo aprovecharon su último día de campaña para lanzar sus últimos dardos e incluso se evidenciaron con más fuerza las diferencias, especialmente con el PC.

La extitular del Interior este jueves se refirió a las críticas que le hizo el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue, quien en el programa "Sin Maquillaje" afirmó que ella no será la candidata del sector en la primera vuelta ni tampoco Presidenta. "Tiene un estilo muy de él que en realidad lo ha debilitado más que nada a él. Él es muy agresivo. Cada vez que se tropieza con algo le echa la culpa a alguien", dijo la candidata.

A su vez, durante la jornada la presidenta del FA, Constanza Martínez, cuestionó un video que viralizaron este jueves los diputados socialistas, que se mofa del Frente Amplio a través de un sátira de la película Intensamente. En él aseveran que "Carolina tiene experiencia, no viene a hacer un gobierno en práctica, y lo que es mejor, puede ganar. Sin ella el gobierno hubiese sido un desastre".

"Creo que es un video muy lamentable, primero porque es muy irrespetuoso con el Presidente Gabriel Boric", retrucó Martínez.

La apuesta para el "día D"

Aunque hubo roces hasta el final, los comandos también evalúan en paralelo qué harán el domingo una vez conocidos los resultados. El desafío es mostrar unidad pese a las rencillas.

El lunes, en el comando presidencial de Jara se sondeó una idea: esperar en conjunto, todas las fuerzas oficialistas, los resultados de la primaria.

El plan pensado este lunes por integrantes del comando del PC quedó en eso, una idea, pues no se llegó a compartir durante la semana con el resto de partidos del oficialismo. Hoy, a cuatro días de la elección, en todas las colectividades dan por sentado que cada uno de los candidatos esperará los resultados por separado.

Así las cosas, el PS, el PPD, radicales, liberales y la DC estarán en el comando de Tohá, en Londres 76. El Frente Amplio, por su parte, estará en su sede en calle Esmeralda. Desde esta colectividad adelantan que se tratará de algo acotado, pues su idea es que la militancia esté presente en las mesas a lo largo del país como apoderados. Mulet y su equipo también van a estar en su sede, en calle Príncipe de Gales 69, Santiago.

Quienes han estado a cargo de la organización de esta jornada han sido los secretarios generales de la alianza de gobierno. De acuerdo a algunos de ellos, la idea que se ha conversado es que quien gane la elección recibirá a los derrotados en su respectivo comando.

En paralelo al plan de los secretarios generales, en los comandos también han considerado la opción de llegar a la sede del ganador. En el equipo de Tohá, en particular, se conversó sobre, en caso de ganar, invitar a los presidentes de partido de la alianza a su comando, en Londres 76, para dar una inmediata señal de unidad del sector.

Esta vez sin reunión en La Moneda

En las tiendas del oficialismo aún recuerdan cómo en la última elección de alcaldes y gobernadores se invitó a La Moneda, desde la Presidencia, a todos los timoneles y dirigentes políticos más cercanos, para esperar el resultado de las elecciones y entregar una señal de unidad del sector.

Para esa ocasión, en Palacio organizaron una trabajada puesta en escena, que terminó con el Presidente Boric reunido con los alcaldes -ganadores y perdedores- del oficialismo.

Para este domingo, en el Ejecutivo prepararon un plan de acción mucho menor. De partida, no se convocó a los partidos y no estará el Presidente en La Moneda, pues tras votar en Magallanes regresará ese día a Santiago, pero se irá a monitorear el resultado de la elección en su hogar, con su pareja y su hija recién nacida.

Quienes sí marcarán presencia en Palacio serán el ministro del Interior, Álvaro Elizalde (PS), y la subrogante de la Segegob, Aisén Etcheverry (FA), quienes se encargarán de dar el balance de esa jornada que suele entregar Boric.

Tampoco se espera la presencia del pleno del comité político durante la jornada, como ha ocurrido en los comicios anteriores.

Quienes sí estarán, además de Elizalde y Etcheverry, serán los subsecretarios sectoriales que hacen el monitoreo de las elecciones. ●